
Le thème de l’Église persécutée 2023 est DE L’AMERTUME À LA JOIE et le symbole est le camphrier du Nigéria, il 
subsiste après que tous les autres arbres sont morts.  Cet arbre est une image de ce que sont les chrétiens persécutés: 
plus leurs conditions de vie sont difficiles plus ils s’ancrent dans la foi et plus ils répandent un parfum agréable pour 
Dieu quand on les maltraite. Les chrétiens persécutés par moments peuvent se sentir abandonnés d’où le thème :  DE 
L’AMERTUME À LA JOIE. 
L’index mondial de persécution nous apprend que 360 millions, 1 chrétien sur 7, sont violemment persécutés partout 
dans le monde mais spécialement en Afrique. À l’échelle de notre assemblée cela représenterait 20 personnes. En 
2023, ce sont des statistiques de cas rapportés, mais dans la réalité il y en a bien plus, 5621 chrétiens ont été tués en 
raison de leur croyance dont près de 90% au Nigéria : cela représente 15 chrétiens tués par jour dans le monde en 
raison de leur foi, 9. 4542 chrétiens ont été détenus dont 1750 en Inde. Sur les 5256 chrétiens kidnappés en un an, 
4726 l’ont été au Nigéria. 
 
Les raisons de l’index mondial de persécution des chrétiens est de nous aider à prier pour eux, de savoir où diriger 
l’aide à apporter et aussi de sensibiliser les associations et les décideurs à se pencher sur ce que vivent les chrétiens 
persécutés dans le monde. C’est notre devoir en tant que chrétiens de faire connaître la situation des chrétiens 
persécutés dans le monde et d’être compatissants à leurs souffrances en priant pour eux. Heb 13,3 Si nous ne le faisons 
pas personne va le faire à notre place. 
  
Un des grands paradoxes pour un enfant de Dieu est de savoir que nous sommes nés de Dieu et de se sentir à cause 
des circonstances abandonnés de Dieu: De plus s’il y a une chose que nous avons de la difficulté à faire, c’est de dire 
à Dieu notre désappointement qu’il laisse se produire la souffrance dans nos vies. Pourtant exprimer à Dieu notre 
désappointement est thérapeutique: cela a un pouvoir de guérison et d’encouragement. 
David a exprimé à Dieu à plusieurs reprises sa déception, son amertume et ses désappointements devant l’inaction 
apparente de Dieu. C’est ce qu’il a fait dans le Ps 13, 
2 Jusqu’à quand, Éternel, m’oublieras-tu sans cesse ? Jusqu’à quand me cacheras-tu ton visage ? 
3 Jusqu’à quand aurai-je des soucis dans mon âme, et chaque jour des chagrins dans mon cœur ?  
Jusqu’à quand mon ennemi s’attaquera-t-il à moi  
Ces 4 Jusqu’à quand témoignent que David est au bord du découragement. Les mots qu’il emploie sont très forts, aussi 
forts que son découragement, son âme est au bord du gouffre. David vit avec le sentiment que Dieu l’abandonne. 
David continue en disant à Dieu: 
4 Regarde, réponds-moi, Éternel, mon Dieu ! 
Donne la lumière à mes yeux, afin que je ne m’endorme pas du sommeil de la mort ! 
David demande à Dieu de regarder la situation qu’il est en train de vivre et il lui demande de donner de la lumière à 
ses yeux, de l’éclairer sur des réalités qu’il ne voit pas. Il demande à Dieu de l’éclairer parce que sinon il risque de 
basculer dans le découragement: David parle du sommeil de la mort. Davis entrevoit la mort comme une délivrance. 
 
5 En effet, mon ennemi pourrait dire : « Je l’ai vaincu », et mes adversaires se réjouir en me voyant ébranlé. 
David demande à Dieu de manifester sa puissance pour que ses ennemis ne se réjouissent pas de l’avoir vaincu et de 
le voir ébranlé : ce qui veut dire perdant confiance en Dieu 
 
6 Moi, j’ai confiance en ta bonté, j’ai de la joie dans le cœur à cause de ton salut. Je veux chanter en l’honneur de 
l’Éternel, car il m’a fait du bien. 
 Le fait d’avoir exprimé à Dieu son désappointement de la situation de persécution que David vit de la part de ses 
persécuteurs. Dieu lui a ouvert les yeux sur une réalité tellement plus grande que ses souffrances : la joie que lui 
procure son salut. La joie de son salut repose sur la personne même de Dieu, 
 
David a retrouvé la conviction qu’il peut faire confiance à Dieu malgré les circonstances parce qu’il sait que Dieu a 
un contrôle parfait sur les circonstances: ses souffrances sont temporaires, son salut est éternel. 
 C’est le fait de se savoir sauvés par Dieu qui procure la confiance et l’espérance aux croyants en Jésus, et l’espérance 
ne trompe pas, parce que l’espérance est produite par l’amour que Dieu dépose en nos cœurs par le Saint-Esprit. Rom 
5,5 
Romains: 5.5 Or, l'espérance ne trompe point, parce que l'amour de Dieu est répandu dans nos coeurs par le Saint 
Esprit qui nous a été donné.  
c’est ce qui différencie l’espérance de l’espoir, l’espoir porte sur la réalisation potentielle d’un désir que nous avons 
cela va peut-être se réaliser mais peut-être pas, tandis que l’espérance repose sur une promesse inconditionnelle de 
Dieu 



Les exemples que nous allons voir ce matin portent sur cet aspect que l’amertume est souvent le tremplin qui conduit 
à la joie, que d’exprimer notre déception à Dieu lui permet de nous connecter sur les réalités invisibles qui sont 
éternelles.  La vidéo de l’amertume à la joie, l’exemple de la vie de Waswa et l’eau du puits en Érythrée démontrent 
les différentes formes de persécution que vivent les chrétiens et que le mal peut être surmonté par le pardon et par 
le bien. 
 

Les formes de persécution envers les chrétiens : 
La mise à l’écart de la société est un puissant moteur de persécution utilisé pour punir ceux qui veulent suivre Jésus 
en Afrique de l’Est. Des chrétiens sont exclus de leur communauté ou de leur famille, privés de leurs droits, de leur 
emploi ou à l’accès aux services publics. Des femmes converties sont contraintes au divorce , jetées à la rue avec leurs 
enfants. Ces formes de persécutions ont un impact sur la vie physique, spirituelle et émotionnelle des croyants. 
Cela peut amener les chrétiens à douter de leur décision à suivre Jésus et briser leur espérance. Mais grâce à Dieu, 
beaucoup des disciples de Jésus font preuve d’une qualité indispensable pour survivre à l’épreuve et continuer à bénir 
leur prochain: c’est la résilience. La résilience n'est pas innée, elle ne se forge pas dans le confort et l'abondance, elle 
naît au contraire de l'adversité, mais aussi de la grâce, de l’espérance et de l'exemple persévérant de ceux qui nous 
entourent. Grâce à la puissance de l’amour de Dieu et sa Parole, grâce à vos prières et à votre soutien, ces chrétiens 
parviennent à se relever encore et encore. Elle est rendue possible par une belle rencontre de courage induite par 
l’Esprit, d’une solide théologie de la souffrance et d’un soutien de la part de l’ensemble du corps de Christ 
 
Nous qui ne sommes pas persécutés comme nos frères et sœurs dans la foi, notre rôle envers eux est de prier pour 
eux : un rôle à la portée de tous. Une jeune allemande a prié pendant 10 ans pour une chrétienne dont elle avait 
entendu parler une seule fois et elle a su au bout de 10 ans que Dieu avait entendu sa prière et qu’il avait guéri le cœur 
de cette jeune femme. 
 
Chaque semaine vous recevez des intentions de prière en faveur des chrétiens persécutés, prenez le temps de vous 
arrêter et de porter vos prières devant le trône de la grâce pour que Dieu soutienne nos frères et sœurs qui sont 
persécutés à cause du nom de Christ. 
 
Matière à réflexion  
1 Est-ce que vous avez pris l’habitude de prier pour l’Église persécutée? 
2 Est-ce que vous vous êtes demandés comment vous réagiriez si vous étiez vous-mêmes  persécutés ? 
3 Est-ce que vous avez pris sérieusement la décision de choisir d’être persécutés pour  
Christ ? 
 
 
 
 
 
 


